



Une FORÊT de PROPRIÉTAIRES:

INCURSION AU COEUR DES BOISÉS PRIVÉS



CONFÉRENCE 7

Aménager la forêt privée pour la conservation et la mise en valeur des milieux naturels

Conférencière : Parlvedee Dassachetty et Jean-François Bissonnette, Université Laval

Les quelque 130 000 propriétaires forestiers du Québec sont responsables de l'aménagement de 7 millions d'hectares des forêts parmi les plus productives et diversifiées de la province. Selon les régions, ces forêts ont connu des modifications importantes en raison des formes d'exploitation et d'aménagement que l'on y pratique. Certaines pratiques ont pu mener à la simplification des écosystèmes pour accroître la production de biens et services écosystémiques spécifiques. Au Québec comme ailleurs dans les juridictions comparables, une importante proportion des propriétaires forestiers intègrent des objectifs d'aménagement qui visent la conservation et la mise en valeur des forêts. Cependant, la petite taille des parcelles, l'hétérogénéité du profil des propriétaires et la prééminence d'objectifs de production posent certains défis dans l'atteinte de cibles de conservation des milieux naturels. Face à ce constat, en fonction d'une recension des écrits et d'une étude empirique réalisée par l'équipe de la Chaire sur les enjeux sociaux de la conservation, nous proposons une analyse des facteurs favorables à la conservation des milieux naturels en forêt privée québécoise.



Étudiante au doctorat depuis septembre 2021, Parlvedee Dassachetty s'intéresse aux enjeux qui relient les perceptions et les mesures de biodiversité en forêts privées. Après avoir effectué une maîtrise en sciences forestières et un master français en biodiversité, écologie et évolution, tous deux axés sur l'ornithologie, il lui a semblé indispensable de rajouter la dimension qualitative à sa démarche scientifique. Ainsi, en s'appuyant sur sa formation de biologiste, elle souhaite mieux comprendre les dynamiques de conservation et de perception de la biodiversité au Québec.